

## **BAB V**

### **HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

Kesimpulan yang dimaksud dalam bab ini merupakan kesimpulan dari hasil pembahasan, sedangkan saran merupakan suatu pandangan atau gagasan penulis yang ditujukan pada pihak tertentu.

#### **A. Kesimpulan**

Adapun beberapa kesimpulan yang dapat diambil hasil penelitian ini tentang persepsi masyarakat akan hidup harmonis dalam masyarakat majemuk, yaitu :

1. Dalam hal pembinaan untuk menuju masyarakat yang harmonis masyarakat mampu menjalin kehidupan yang bertoleransi, saling menghormati dan saling menghargai pada masyarakat majemuk sehingga dalam hal ini mampu tercipta masyarakat yang mampu hidup saling berdampingan tanpa memandang perbedaan-perbedaan yang terjadi di tengah-tengah masyarakat.
2. Dalam hal kepatuhan norma-norma, masyarakat sudah mampu menjaga kepatuhan terhadap norma-norma yang berlaku di tengah-tengah masyarakat, seperti norma agama, sosial, kesusilaan, serta kesopanan. Sehingga dengan adanya saling menjaga norma-norma tersebut dapat menimbulkan kepatuhan terhadap kehidupan yang bertoleran.
3. Masyarakat majemuk Perumnas Simalingkar telah mengamalkan nilai luhur Bhineka Tunggal Ika, ditandai dengan terwujudnya interaksi sosial yang harmonis ditengah-tengah masyarakat walaupun terdapat perbedaan-

perbedaan, dan perbedaan yang ada tidak menjadi penghalang bagi komunikasi sosial ditengah-tengah masyarakat.

## **B. Saran**

Ada beberapa saran yang ingin penulis sampaikan, yang bertujuan agar adanya sebuah perbaikan tatanan kehidupan pada masyarakat untuk masa yang akan datang. Hal ini sesuai dengan temuan-temuan yang penulis dapat dalam penelitian di Masyarakat Perumnas Simalingkar Kelurahan Mangga. Adapaun saran yang ingin penulis sampaikan adalah sebagai berikut :

1. Dalam menjaga ketenteraman dalam menjalin masyarakat majemuk, sebaiknya masyarakat mampu saling tolong-menolong agar mampu menciptakan interaksi yang baik antar sesama masyarakat sehingga menimbulkan sebuah tatanan kehidupan yang lebih baik lagi untuk masa yang akan datang.
2. Hendaknya para pengurus kelurahan mampu untuk tetap menjaga masyarakat dengan tetap mengadakan gotong royong dalam masyarakatnya agar masyarakat tersebut tetap menjaga interaksinya dengan sesama untuk menjaga keharmonisan di dalam bermasyarakat.